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4ДАВАЙТЕ ЗНАКОМИТЬСЯ
Креативный. Спортивный. 
Пригородный

2УЧЕНИЯ
В Сертолово тушили пожар 
и разминировали склад 

2БЕЗ ГАЛСТУКА
«Энергетика – это только по любви!»   

ИНТЕРВЬЮ 
«День энергетика – уже 40 лет мой 
профессиональный праздник!»

3

4ИТОГИ КОНКУРСА
Художники ЛОЭСК забили гол!

ДЕЛА БЛАГИЕ > 
ЦИФРА МЕСЯЦА

24 
место
 среди 

184 
организаций*

заняла компания 
«ЛОЭСК» 

в рейтинге 
энергетической 
эффективности 
электросетевых 

компаний России.

*  (по оценке издания «Энергети-
ка и Промышленность России» 
в октябре 2018 года)

День знаний – вместе с ЛОЭСК!
В сентябре начался новый учебный год, и ЛОЭСК не остался в сто-

роне от этого события. На День знаний компания традиционно по-
здравляет первоклассников из подшефных школ Ленинградской области, 
находящихся в городах присутствия компании – от Всеволожска до Гат-
чины, от Выборга до Соснового Бора, от Бокситогорска до Ивангорода. 

Татьяна НИКИТИНА, 
делопроизводитель РЭС 
г. Подпорожье:

«Моя дочка Варвара пошла 
в первый класс с радостью, 
восторгом, с ощущением но-
вых впечатлений. Адаптация 
в новом коллективе в первый 
месяц у нас прошла доста-
точно спокойно, дочка очень 
общительный ребенок, и все 
у нее вызывает интерес, в 
том числе и учеба. Подарок 
от ЛОЭСК стал сюрпризом 
для дочки и вызвал приятные 
впечатления, особенно яркий 
мешок для обуви. Очень по-
радовали карандаши и аль-
бом, так как Варя любит ри-
совать. Ну, и светоотража-
тель, который теперь у нас 
на ранце. Спасибо!» 

Инна УЧАЕВА, 
ведущий специалист 
отдела техприсоединения, 
Пригородный филиал: 

«Сын Дима пошел с инте-
ресом, в предвкушении новых 
знакомств и приключений. 
Первый месяц прошел спокой-
но, нравится общение с дру-
зьями на переменах, кружок 
шахмат и молодая, добрая 
учительница. Не нравятся 

домашние задания… А удив-
ляет, пожалуй, то, что не на-
до находиться в школе, как в 
детском саду, целый день».

Вероника ЧЕХОВСКАЯ, 
делопроизводитель РЭС 
г. Волосово: 

«Дочь Ева в первый класс 
пошла с удовольствием. При-
нимала участие в конкурсе 
чтецов, в спортивных сорев-
нованиях. Подарок, преподне-
сенный АО «ЛОЭСК» для на-
ших детей, – замечательный! 
Пригодилось все, особенно ме-
шок для сменной обуви. Спа-
сибо большое!»

Полина СТЕННИКОВА, 
юрист, Центральный аппарат: 

«Сын Николай первое сен-
тября ждал с нетерпением. 
Уроков пока немного, по всем 
предметам приносит весе-
лые смайлики (оценки пока 
в дневник не ставят, а кле-
ят смайлики). До этого ходи-
ли на подготовку. В школу хо-
дит с удовольствием. Пода-
рок от компании пригодился, 
особенно мешочек для смен-
ной обуви, очень яркий и при-
метный, сменная обувь не 
потеряется».  

Представители филиалов 
ЛОЭСК приходят на торже-
ственные линейки и лично 
вручают детям яркие подар-
ки. В этом году первокласс-
ники получили оранжевый 
рюкзачок для сменной обуви, 
альбом для рисования, набор 
карандашей и брелок-свето-
отражатель. Всего было вруче-
но около двух тысяч «Наборов 
первоклассника». Подарки по-
лучили как ребята из подшеф-
ных школ Ленобласти, так и те 
дети сотрудников ЛОЭСК, ко-
торые в этом году впервые се-
ли за школьные парты. 

Кроме того, ЛОЭСК уже 
не первый год совместно с 
Военным отделом Санкт-
Петербургской епархии ока-
зывает финансовую поддерж-
ку детям, чьи родители погиб-
ли при исполнении воинско-
го долга – в «горячих точках», 
при проведении спасательных 
работ или во время силовых 

операций. Руководство ком-
пании выделяет средства для 
организации различных меро-
приятий, призванных поддер-
жать детей-сирот, оказавших-
ся в трудной жизненной ситу-
ации. 1 сентября тем из детей, 
кто пошел в первый класс, то-
же были вручены «Наборы 
первоклассника».

– Для тех детей, которые 
первый раз идут в школу, пер-
вое сентября – важная дата, и 
наш небольшой подарок будет 
для первоклассников допол-
нительным приятным момен-
том в этот волнительный день, 
– сказал генеральный дирек-
тор ЛОЭСК Дмитрий Симо-
нов. – По традиции мы дарим 
практичные вещи, необходи-
мые в арсенале юных школь-
ников. А фирменный цвет 
компании ЛОЭСК пусть соз-
дает у первоклассников «оран-
жевое настроение», ведь хоро-
ший настрой и улыбка – од-

ни из важных составляющих 
успешной учебы.

Не остались без внима-
ния и юные курсанты Санкт-
Петербургского Суворовского 
военного училища – предста-
вители ЛОЭСК участвовали в 
торжественной линейке, по-
священной принятию клятвы 
суворовца, и помогли украсить 
внутренний двор училища воз-
душными шарами к празднику. 

Еще одно подшефное ЛО-
ЭСК учебное заведение – 
Санкт-Петербургский кадет-
ский военный корпус. По-
скольку там будут учиться де-
ти из воюющей сейчас Сирии, 
то к началу нового учебного го-
да ЛОЭСК выделил средства 
для создания класса междуна-
родного сотрудничества, рас-
сказывающего о российско-
сирийской дружбе и о рабо-
те Координационного центра 
по примирению враждующих 
сторон на территории Сирии. 
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– Олег Юрьевич, Вы в моло-
дости были военным?

– Да, я окончил Высшее 
военное авиационно-инже-
нерное училище в Риге, где 
я жил практически с рожде-
ния. Я с детства мечтал быть 
летчиком, но для этой про-
фессии по здоровью не по-
дошел. Поэтому учился на 
инженера-механика, а после 
учебы до 1992 года служил в 
боевом истребительном пол-
ку авиационным механиком 
– готовил к вылету самолеты. 
Но потом попал под сокраще-
ние: распад СССР, советские 
войска из Прибалтики выво-
дили. Надо было думать, что 
делать дальше.

– Как же судьба привела Вас 
в Ленинградскую область?

– Я оказался в городе Ки-
риши – практически случай-
но, здесь жили мои дальние 
родственники. Конечно, бы-
ло тяжело, но при этом даже 
некогда было думать – тяже-
ло мне или нет. Надо было 
адаптироваться к граждан-
ской жизни, решать вопро-
сы с жильем, работой, пере-
возить из Риги семью. У меня 
на тот момент уже родилась 
дочь. Я устроился в муници-
пальное жилищное предпри-
ятие на должность механика 
по средствам малой механи-
зации. Уходил оттуда я уже 
с должности директора это-
го предприятия. Следующий 
пункт моей карьеры – адми-
нистрация города Кириши. В 
30 лет я стал самым молодым 
среди заместителей глав му-
ниципальных образований в 
Ленобласти. 

– Как удалось сделать такую 
быструю карьеру? 

– Вероятно, дело в пре-
красном образовании, ко-
торое я получил в военном 
училище. Кроме того, воен-
ная служба прививает дис-
циплину и организованность. 
Это помогает и на граждан-
ской службе. 

– Чем Вы занимались в адми-
нистрации Киришей?

– Я отвечал за вопросы 
ЖКХ – тепло, электричество, 
водоснабжение… В 90-е годы 
бюджеты были маленькими, 
было много острых вопросов. 
Мы плотно работали с Реги-
ональной энергетической ко-
миссией, которую в те годы 
возглавлял Лев Давидович 
Хабачев. После основания 
ЛОЭСК он пригласил меня 
возглавить Киришский фили-
ал. Так в 2005 году я оказался 
в ЛОЭСК. Со Львом Давидо-
вичем было очень комфортно 

работать и можно было мно-
гому научиться. Тем более, я 
уже понимал накопившиеся 
за 90-е годы проблемы энер-
гетики района изнутри, и хо-
телось что-то сделать для го-
рода. Первым крупным инве-
стиционным проектом в ЛО-
ЭСК как раз стала перекладка 
кабельных линий в Киришах. 

– Через сколько лет работы 
в электроэнергетике Вы по-
чувствовали, что Вы – энер-
гетик, а не военный?

– А разве можно находить-
ся в профессии и не жить этой 
профессией? Достаточно один 
раз погрузиться в проблемы 
энергетики и процессы, в ней 
происходящие. У меня два 
профессиональных праздни-
ка уже много лет – день Во-
енно-воздушных сил, с кото-
рым меня до сих пор поздрав-

ляют родители, и День энерге-
тика, с которым поздравляют 
коллеги и друзья. Тем более, 
в энергетике работают люди 
особой закалки – компетент-
ные, стрессоустойчивые. Ведь 
от того, что в нашей сфере 
происходит, зависит экономи-
ка страны. Чубайс не зря го-
ворил, что любая страна бо-
гата не только мегатоннами, 
но и мегаваттами! Но эта от-
расль и эта профессия подхо-
дит не каждому.

– Почему?
– Потому что здесь не бы-

вает легкой жизни, нужно 
кропотливо трудиться, что-
бы стать профессионалом. 
Энергетикой надо жить, лю-
бить ее, получать удоволь-
ствие от результатов, ана-
лизировать неудачи, переос-
мысливая их и возвращаясь 

к ним снова. Энергетика мо-
жет быть только «по любви».

– На некоторое время Вы 
уходили из ЛОЭСК в бизнес. 
Что Вам это дало и почему 
вернулись?

– Да, я делал небольшой 
перерыв, получил прилич-
ный опыт работы в бизнесе, 
посмотрел в том числе и на 
нашу работу с той стороны. 
Это тоже было связано с энер-
гетикой, занимался производ-
ством блочных трансформа-
торных подстанций. Потом 
вернулся в ЛОЭСК, но уже 
не в Кириши, а в Кировский 
филиал. Я там оказался, ког-
да происходила реструктури-
зация и укрупнение филиалов 
– объединение Тосненского и 
Кировского филиалов. Эта 
работа по объединению двух 
разных подразделений в одно 
целое была насыщенной и ин-
тересной, драйва там хватало. 
А в апреле 2017 года генераль-
ный директор ЛОЭСК пред-
ложил мне возглавить Приго-
родный филиал.

– Где работать интереснее?
– Сложно сравнивать. 

Специфика филиалов и мас-
штабы разные. Пригородный 
филиал находится практиче-
ски в черте Санкт-Петербурга 
и должен встраиваться в ритм 
большого города. Это актив-
но развивающаяся террито-
рия, где строятся огромные 
жилые комплексы, что сказы-
вается на количестве вводи-
мых электроустановок и ко-
личестве договоров на тех-
присоединение. В Пригород-
ном филиале своя культура 
производства, свой сплочен-
ный коллектив, быстрый, как 
и в Петербурге, темп жизни. 

– Кстати, насчет сплочен-
ного коллектива – как Ва-
шим ребятам удалось дваж-
ды победить в турслете?

– Я уверен, что надо уметь 
не только производственные 
задачи сообща решать, но и 
отдыхать! Тем более, это объ-
единяет коллектив, ведь в 
подготовке к конкурсам тур-
слета принимали участие 
почти все подразделения – и 
РЭСы, и транспортная служ-
ба, и отдел капстроительства, 
и юрслужба… А уж если мы 
в чем-то участвуем, то всег-
да хочется достигать лучших 
результатов! Мы в филиале 
максималисты! (смеется). Я 
делаю и буду делать все воз-
можное, чтобы Пригородный 
филиал был одним из луч-
ших в компании. И не толь-
ко на турслете.

Беседовала Любовь Румянцева

«Энергетика – 
это только по любви!»

БЛИЦ-ОПРОС
Чего Вы не потерпите ни в себе, ни в окружающих?
  Я очень не люблю беспорядок. Когда приходится проявлять так 

называемый «героизм» из-за ситуаций, когда мы сами что-то 
упустили или неграмотно спланировали. А еще я не люблю рас-
хлябанности в работе или нелюбовь к ней. Тому, кто спустя ру-
кава относится к работе в энергетике, здесь не место. Я требо-
вательно отношусь к себе, поэтому требователен и к другим. 

Как Вы проводите свободное время?
  Люблю вечерком почитать. Сейчас перечитываю «Антихруп-

кость» и «Черный лебедь» Николаса Талеба. Из художествен-
ной литературы люблю Достоевского – сейчас он восприни-
мается иначе, чем в юности. 

А спортом занимаетесь?
  Я не очень спортивный человек. Сейчас мой основной спорт 

– это прогулки с годовалой внучкой Соней. Общение с ней – 
возможность для меня погрузиться в особый, совершенно не 
связанный с работой, замечательный детский мир. Тем более, 
когда моя дочь была в этом возрасте, я был военным, много 
работал, поэтому сейчас – в роли дедушки – многое пережи-
ваю впервые. 

Где Вы проводите отпуск?
  Я каждый год возвращаюсь в Ригу. Это для меня родной го-

род, где я окончил школу и училище, где живут мои одноклассни-
ки и однокурсники, с которыми мы обязательно встречаемся. 
Еще летом я всегда купаюсь в Балтийском заливе в Юрмале – 
независимо от погоды. 

Любимый момент рабочего дня?
  Я люблю чувство, когда к концу рабочего дня все заплани-

рованное выполнено и сделан еще один шаг к решению гло-
бальных задач, стоящих перед нашим филиалом. 

Олег Беляев – директор динамично развивающегося Пригородного фи-
лиала. Он работает в ЛОЭСК практически с самого основания компании, 
сначала в Киришах, потом в Кировске, а теперь и в Пригородном филиале. 
О том, как из военного инженера переквалифицироваться в профессио-
нального энергетика и сделать энергетику делом своей жизни, Олег Беляев 
рассказал в интервью «ТОК47».

К ликвидации учебной 
аварии привлекались как 
собственные силы и сред-
ства филиала – нештатные 
формирования гражданской 
обороны и оперативно-вы-
ездные бригады, так и офи-
циальные службы города и 
области – пожарные, спаса-
тели, полицейские, медики и 
кинологическая служба.

По легенде учений, на-
чиная с 10 утра в Сертолово 
произошло сразу несколько 
серьезных ЧП. Сначала про-
изошло возгорание в распре-
делительном щите в главном 
здании Пригородного фили-
ала на Индустриальной ули-
це, 1. После срабатывания 
пожарной сигнализации со-
трудники ЛОЭСК были в 
срочном порядке эвакуиро-
ваны. Дежурный диспетчер 
вызвал спасателей, пожар-
ных и скорую помощь. Со-
трудники Пригородного фи-
лиала по команде диспетчера 
были эвакуированы с рабо-
чих мест, спасатели нештат-
ного формирования граж-
данской обороны на носил-
ках вынесли «пораженного» 
угарным газом, и до прибы-
тия скорой оказана ему была 
оказана первая помощь. Еще 
одного «пострадавшего» со-
трудника прибывший по вы-
зову поисково-спасательный 
отряд г. Шлиссельбурга спу-
стил со второго этажа из окна 
горящего помещения с помо-
щью специальной страховоч-
ной системы. Часть сотруд-
ников была эвакуирована из 
здания через окна с помо-
щью пожарной автолестни-
цы с люлькой.

Как только очаг горения 
был локализован, тут же по-
ступил следующий сигнал 
– в РЭС г. Сертолово тоже 
произошло возгорание и за-
дымление в административ-
ном здании. Для эвакуации 
сотрудников РЭС со второ-
го этажа «горящего» здания 

спасателями был использо-
ван «куб жизни» – надувная 
подушка, на которую сотруд-
ники выпрыгивали из окон.

Двух «пожаров», выпав-
ших на долю Пригородно-
го филиала, оказалось мало: 
около 11 утра поступил ано-
нимный звонок о заминиро-
вании склада материально-
технических средств рядом 
со зданием РЭС г. Сертоло-
во. На место был вызван на-
ряд полиции, ГИБДД и ки-
нологическая служба с соба-
кой. Склад был оцеплен до 
прибытия кинолога. Кино-
лог из Центра кинологиче-
ской службы при ГУ МВД 
по Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области вместе 
с собакой обследовали нео-
познанный предмет, в кото-
ром было обнаружено взрыв-
чатое вещество (собака сдела-
ла «посадку», это означало, 
что в коробке есть взрывчат-
ка). После чего сотрудниками 
ГИБДД был увеличен ради-
ус оцепления и вызвана бри-
гада ОМОНа Ленобласти по 
разминированию.

Кроме этого, по сценарию 
учений произошло серьез-
ное возгорание в электро-
установке. «Загоревшаяся» 
трансформаторная подстан-
ция была тут же отключена 
от сети прибывшей на место 
возгорания бригадой ОВБ, 
которая выдала допуск об 
обесточивании подстанции, 
после чего пожарный караул 
приступил к тушению пожа-
ра. Лишь когда он был лока-
лизован, учения были при-
знаны состоявшимися. При 
подведении итогов комплекс-
ных учений всем участникам 
была дана высокая оценка их 
профессиональных действий 
– медики, пожарные, спаса-
тели, кинологическая служ-
ба, полиция и ГИБДД полу-
чили благодарственные гра-
моты от руководства Приго-
родного филиала.

В Сертолово тушили 
пожар и разминиро-
вали склад

В конце августа на базе Приго-
родного филиала ЛОЭСК прошли 
масштабные комплексные учения с 
ликвидацией чрезвычайных ситуа-
ций на энергообъектах филиала при 
пожаре и угрозе теракта.

Олег Юрьевич Беляев ценит четкость и продуктивность в работе 

«Подобные комплексные учения мы проводим на базе 
каждого из филиалов ЛОЭСК раз в три года. Учения 
одновременно проводились не только в городе Серто-
лово, но и в поселке Уткина Заводь и в поселке Орехо-
во, где находятся участки электрических сетей При-
городного филиала, в которых одновременно проводи-
лись учения. Во время учений мы сознательно делаем 
акцент не только на пожаре, но и на антитеррори-
стических действиях – мы живем в неспокойное вре-
мя, и каждый должен быть готов к правильным дей-
ствиям в любых чрезвычайных ситуациях».

АЛЕКСАНДР ДУДКИН, помощник генерального 
директора ЛОЭСК по гражданской защите 
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БЛИЦ-ОПРОС
Виталий Петрович, правда, что Вам сыновья на 60-летие 
подарили путешествие на лайнере вокруг Японии?
  Да, спасибо им за это. У меня есть мечта детства – путеше-

ствие вокруг света. Причем объехать по контуру каждый конти-
нент – желательно на лайнере. 

Вы – один из самых известных коллекционеров открыток 
России. Давно собираете открытки?
  Открытки собираю с первого класса. Уже пятнадцать лет прези-

дент Петербургского клуба любителей истории открытки, созда-
тель Детского музея открытки, это составная часть моей «Гале-
реи Третьякова».  

А какая открытка самая ценная?
  Жемчужиной музея можно назвать коллекцию, посвященную 

лайнерам. Есть даже открытка с «Титаником». Эта открытка из-
дана в 1912 году, но уже после крушения: женщина, отправив-
шая ее, пишет, что на ней изображен тот корабль, который за-
тонул. Этим летом я нашел редкую открытку «Лузитании» – бри-
танского лайнера, который потопила немецкая подводная лод-
ка в 1915 году. 

Ваши дети пошли по Вашим стопам?
  Старший сын – психотерапевт, а младший выбрал совсем нео-

жиданный жизненный сценарий – он журналист-международ-
ник. Каждую неделю на сайте федерального информационно-
го агентства Regnum появляются его статьи о Дональде Трам-
пе, правда, под псевдонимом Иван Кузнецов. Жду их и читаю с 
удовольствием. А вообще, в семье шутят, что у меня трое детей 
– двое сыновей и дочь – Галерея Витальевна Третьякова. Так 
как галерея – мое детище, и я уделяю ей много сил и времени. 

– Виталий Петрович, Вы че-
ловек очень разносторонний. 
С одной стороны – всю жизнь 
работаете психологом в энер-
гетике, с другой стороны, Вы 
– один из самых известных 
в России коллекционеров от-
крыток. Как в Вас уживают-
ся такие разные грани?

– Вообще я в детстве хо-
тел быть моряком. Для моря-
ка важно знание астрономии, 
поэтому я увлекся этой наукой 
и решил поступать на астро-
номию на мат-мех Ленинград-
ского государственного уни-
верситета. Но довольно бы-
стро понял, что любительская 
астрономия и профессиональ-
ная астрофизика – это не одно 
и то же. Уж очень у меня гума-
нитарные мозги. На мат-мехе 
я создал театр, поставил две 
пьесы и решил, что мое при-
звание – быть режиссером. Я 
считал, что режиссеру необхо-
димо знание психологии, поэ-
тому ушел с мат-меха и посту-
пил на психологический фа-
культет ЛГУ.

– А как Вы попали в энерге-
тику?

– Мой научный руководи-
тель, профессор Рада Михай-
ловна Грановская привела ме-
ня во Всесоюзный институт 
повышения квалификации 
Министерства энергетики 
СССР, где она читала лекции, 
а я стал вести практические 
занятия, хотя еще был студен-
том. Получив диплом психо-
лога, пришел туда работать 
по распределению. Но тем не 
менее, все еще собирался на-
чать режиссерскую карьеру и 
лишь после защиты кандидат-
ской диссертации я понял, что 
«перегорел», и быть психоло-
гом в энергетике мне интерес-
ней, чем режиссером в театре.

– Сложно было в энергетике 
разобраться?

– Я узнавал эту отрасль 
через общение с инженерами-
энергетиками, интеллигент-
ными, разносторонними и 
терпеливыми людьми, кото-
рые готовы были делиться со 
мной знаниями. Своими учи-
телями в энергетике считаю 
трех человек. Это знамени-
тый релейщик Михаил Абра-
мович Шабад, до сих пор ци-
тирую его шутку: «Станции 
потерять собственные нуж-
ды – все равно, что мужчи-
не потерять штаны». Второй 
человек – это главный инже-
нер, потом ставший директо-
ром Кольской АЭС Юрий Ва-
сильевич Коломцев, он меня, 
молодого психолога, часто 
брал на многочасовые обхо-
ды стации, это была школа не 

только энергетики, но и жиз-
ни. Третий учитель – Адольф 
Абрамович Иоффе. Более со-
рока лет он руководил РЭС 
города Симферополя. Кста-
ти, сегодня эта РЭС носит его 
имя. Его установку, что энер-
гетике нужны нонконформи-
сты, умеющие отстоять пра-
воту своей точки зрения, я 
много лет стремлюсь прово-
дить в своих занятиях.

– Как у Вас возникла идея 
противоаварийных (порож-
дающих) игр? 

– Как раз во многом бла-
годаря общению с энергети-
ками. Вообще первые проти-
воаварийные игры были раз-
работаны еще в 1929 году по-
сле масштабного «блэкаута» 
в Москве. Я не придумал что-
то новое, я разработал методи-
ку проведения таких форм ра-
боты с персоналом, которые 
традиционны для энергетиче-
ской отрасли. Идея с порож-
дающими играми была вос-
принята благосклонно, тем 
более, что в 1986 году прои-
зошла авария на Чернобыль-
ской АЭС и к подготовке опе-
ративного персонала на атом-
ных станциях стали относить-
ся еще более тщательно. На 
советских АЭС стали появ-
ляться психологические ла-
боратории – психологи нача-
ли тестировать оперативный 
персонал при приеме на рабо-
ту, участвовать в плановом об-
учении. С 1988 года я начал 
создавать такую лабораторию 
на Кольской АЭС. Придумы-
вал тренинги для сплочения 
смен, внедрял и разрабаты-
вал свои игры. Сейчас разра-
ботанная мной методика по-
рождающих игр используется 
во многих странах мира, и не 
только в энергетике. Напри-
мер, в августе этого года меня 
избрали действительным чле-
ном Международной акаде-
мии проблем человека в ави-
ации и космонавтике за вне-
дрение порождающих игр в 
процесс подготовки летчиков.

– Насколько я знаю, в Вашей 
жизни есть еще один инте-
ресный отрезок, не связан-
ный с энергетикой, но зато 
имеющий отношение к Ле-
нинградской области…

– Пока я работал на Коль-
ской АЭС, в стране поменя-
лась власть, да и страна стала 
другая. В начале девяностых 
меня, тогда свежеиспеченно-
го доктора наук, пригласили 
начальником кадровых про-
грамм в Северо-Западный ка-
дровый центр. В мои функ-
ции входила психологическая 
оценка руководителей Севе-

ро-Запада России. Мои со-
трудники первыми в стране 
освоили метод «центр оцен-
ки» и обследовали глав ад-
министраций и районов Лен-
области. Тогда главой адми-
нистрации Ленобласти был 
Александр Семенович Беля-
ков. Ему понравилась про-
деланная нами работа, и он 
предложил мне создать и 
возглавить информацион-
но-аналитическое управле-
ние Ленобласти. Я работал 
в этой должности семь лет – 
при трех губернаторах. Лен-
область объехал не один раз 
от бухты Вознесения до дере-
вень Лужского района. Дваж-
ды управление признавалось 
лучшим в России. Во всяком 
случае, мы знали про область 
всё – от надоев молока и чис-
ла безработных до колебаний 
настроений жителей Лен-
области. Причем в порайон-
ном разрезе. В 2000 году ме-

ня с чиновничьего места сма-
нили выборные баталии. Гео-
графия выборов, в которых я 
принимал участие: почти вся 
Россия, Украина, и даже был 
готов ехать в Венесуэлу.

– Каково это – работать по-
литтехнологом? Что входи-
ло в Ваши обязанности?

– Это провокационный во-
прос! Люди не должны знать 
две вещи – из чего делается 
колбаса и из чего делается по-
литика. Но если всерьез, за-
дача политтехнолога – по-
мочь избирателям сделать 
правильный выбор. Мне не 
стыдно ни за кого из тех, ко-
му я помогал избраться. При-
веду всего один пример. Му-
ниципальный депутат горо-
да Гатчины Елена Николаев-
на Глыбина. Она уже трижды 
получает самое большое чис-
ло голосов в Гатчине на вы-
борах. Подчеркну: не самый 

большой процент, а абсолют-
ное число голосов. И, уверен, 
ее избиратели не хотят друго-
го депутата.

– Но про энергетику Вы не 
забывали?

– Я не бросил энергетику, 
потому что продолжал препо-
давать в ПЭИПК (Петербург-
ском энергетическом институ-
те повышения квалификации) 
у диспетчеров, потом стал за-
ведующим кафедрой Управ-
ления человеческим ресурса-
ми в энергетике. То, что я вне-
дряю в ЛОЭСК, – в какой-то 
степени продолжение разра-
боток нашей кафедры. 

– Кстати, примите поздрав-
ления в связи с назначением 
на должность начальника 
Центра развития професси-
ональных компетенций! Ка-
кие у Вас планы на 2019 год?

– Продолжать и развивать 
Школу мастеров и Школу на-
чальников РЭС. Опыт этого 
года был признан успешным. 
Во-первых, обучение внутри 
компании максимально эф-
фективно, так как преподава-
тели (руководители функцио-
нальных блоков нашей компа-
нии) рассказывают не о какой-
то «усредненной» энергетике, 
а конкретно о ЛОЭСК. Во-
вторых, возникает коммуни-
кация между преподавателя-
ми и учениками. Мы беседо-
вали с теми топ-менеджерами, 
которые вели занятия в наших 
школах, и они признались, что 
для них эти встречи с масте-
рами и начальниками РЭС – 
отличная возможность по-
лучить обратную связь об 
успешности своих управлен-
ческих решений. А масте-
ра видят высокий професси-
онализм тех, кто управляет 
компанией. Что касается но-
вых планов, то это в первую 
очередь задача, поставленная 
генеральным директором и 
главным инженером компа-
нии по возобновлению работы 
тренировочного полигона в 
одном из городов Ленинград-
ской области, где оперативно-
выездные и ремонтные брига-

«День энергетика – уже 40 лет мой 
профессиональный праздник!»

Виталий Петрович Третьяков пришел в ЛОЭСК всего год назад, но у многих уже есть чувство, что он 
в компании работает очень давно. В филиалах знают Виталия Петровича как «директора» Школы мастеров 
и Школы начальников РЭС, в Центральном аппарате многие сотрудники посетили «Галерею Третьякова» на 
Петроградской стороне и узнали много интересного о старинных открытках. Недавно произошло сразу два 
события – Виталий Петрович был назначен начальником Центра развития профессиональных компетенций 
и отметил свое 60-летие. 

КСТАТИ!
В СЕНТЯБРЕ В «ГАЛЕРЕЕ 
ТРЕТЬЯКОВА» ПРОШЛА ВЫ-
СТАВКА «ОРАНЖЕВЫЙ ЛО-
ЭСК». НА ВЫСТАВКЕ БЫ-
ЛА ПРЕДСТАВЛЕНА ЭКС-
КЛЮЗИВНАЯ СУВЕНИРНАЯ 
ПРОДУКЦИЯ АО «ЛОЭСК», 
В ТОМ ЧИСЛЕ ОТКРЫТКИ, 
НАСТЕННЫЕ КАЛЕНДАРИ, 
ИГРУШКИ, СОЗДАННЫЕ 
В КОРПОРАТИВНОМ СТИЛЕ.

Виталий Третьяков на открытии выставки «Оранжевый ЛОЭСК» 
с генеральным директором Дмитрием Симоновым

Школа мастеров и 
Школа руководителей 

РЭС призваны решить не-
сколько задач: 
•  приведение уровня под-
готовки сотрудников в 
соответствие требова-
ниям профессиональных 
стандартов,
•  формирование единого 
информационного поля в 
компании, снижение ин-
формационных барьеров,
•  развитие личных контак-
тов между Центральным 
аппаратом и филиалами.

Если проанализировать 
структуру компетенций 
работника любого пред-
приятия, можно сделать 
вывод о том, что поряд-
ка 50% компетенций со-
ставляют специальные 
(профессиональные), 25% 
– коммуникативные и 
управленческие, а 25% – 
корпоративные (КИС, си-
стема документооборота 
и т.п.). Учебные планы на-
ших Школ предусматрива-
ют развитие всех указан-
ных компетенций. Наши 
программы по содержа-
нию абсолютно сопоста-
вимы с программами до-
полнительного професси-
онального образования, с 
той только разницей, что 
все практические ситу-
ации мы рассматриваем 
применительно к ЛОЭСК. 

В 2019 году программа 
будет дополнена занятия-
ми, посвященными мето-
дам сохранения здоровья 
и обеспечения профессио-
нального долголетия.

ды могли бы в форме сорев-
нования отрабатывать свои 
навыки. Во-вторых, в следу-
ющем году появятся новые 
«классы» в школе ЛОЭСК – 
уже для директоров и глав-
ных инженеров филиалов. 

– Вы уже год работаете в 
ЛОЭСК? Вам, как психологу, 
каким кажется наш психо-
логический климат?

– Я за свою жизнь рабо-
тал во многих компаниях, но 
редко где увидишь настоль-
ко дружественное друг к дру-
гу отношение, как в ЛОЭСК. 
Люди здороваются в коридо-
рах, улыбаются при встрече. 
Это я вижу и в Центральном 
аппарате, и в филиалах… 

НАТАЛЬЯ МЕЛЬНИКОВА, 
заместитель генерального 
директора по управлению 
персоналом:
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Дважды чемпионы
Творческий центр Приго-

родного филиала находится 
в юридическом отделе – там 
работают начальник отдела 
Каролина Клепова и юрис- 
консульт Людмила Бибарце-
ва. Каролина по совмести-
тельству – капитан команды 
«Мощный ПРЭС» и штатный 
«массовик-затейник» всего 
филиала. Девушки не ста-
ли скрытничать и с удоволь-
ствием поделились секрета-
ми побед своей команды.

– Дело в том, что мы прие-
хали на турслет с целью под-
твердить прошлогодний ре-
зультат, – говорит Кароли-
на Клепова. – Мы понимали, 
что победить второй год под-
ряд будет очень сложно, и на-
страивались на это. Команда 
подобралась очень сильная, 
все люди яркие, спортивные, 
творческие, готовые работать 
в команде. Никто не «халя-
вил», мы все стремились к по-
беде, выкладывались по пол-
ной. Например, на конкурсе 
«Полоса препятствий» мы 
заняли первое место, уста-
новив абсолютный рекорд 
этой трассы, не только сре-
ди команд ЛОЭСК, но и сре-
ди всех туристов базы «Ле-
на». Мы до последнего не зна-
ли, какое место заняли, хо-
тя понимали, что выступили 
хорошо. 

Каждый участник «Мощ-
ного ПРЭСа» отличился по-
своему. Ольга Ламан умеет 
сочинять тематические сти-
хи за рекордно короткое вре-
мя. Максим Моисеев – локо-
мотив спортивных состяза-
ний, готов бороться за побе-
ду в каждом соревновании. 
Кирилл Лазуков – азартен не 
только в спорте, но и в работе. 
Игорь Мясников – уникаль-
ный молодой человек, спо-
собный любую напряжен-
ную ситуацию вывести в по-
зитивное русло и заразить 
всю команду оптимизмом. 
Людмила Бибарцева – хруп-
кая девушка с сильным ха-
рактером, которая умеет по-
беждать не только в спорте, 
но и в жизни. Баир Цыбенов 
– открытие года для Приго-
родного, сочетающий интел-
лигентность, спортивность и 
благородство. Дмитрий Яро-
вой – увлекается рыбалкой, 
сноубордом и туризмом, поэ-
тому Дмитрий – бессменный 
участник нашей команды, а 
Влад Жук – не только спорт- 

Креативный. Спортивный. 
Пригородный 

Пригородный филиал уже второй год подряд занимает первое место на ежегодном тур- 
слете ЛОЭСК. А впервые приняв участие в турслете три года назад, сразу занял третье 
место среди 12 команд-участниц. Да и вообще за Пригородным закрепилась репутация 
самого активного и творческого филиала компании, который готов участвовать во всех 
корпоративных и городских мероприятиях. Редакция «ТОК47» поехала в Сертолово, чтобы 
попробовать выведать – в чем секрет их постоянного успеха? 

КАК В ПРИГОРОДНОМ ФИЛИАЛЕ УМЕЮТ ПРАЗДНОВАТЬ И ПОБЕЖДАТЬ

смен, но еще и победитель 
внутрикорпоративной олим-
пиады по физике. Денис Из-
майлов – наряду со званием 
«гарант качественного при-
соединения Пригородного» 
является образцом муже-
ственности и стойкости. 

По словам Людмилы Би-
барцевой, сюжет видеоэк-
скурсии (это было домаш-
ним заданием для всех ко-
манд-участниц) придумыва-
ли всем филиалом. 

– Мы с Каролиной три 
недели перед турслетом не 
успевали обедать, – добав-
ляет Людмила. – В обеден-
ный перерыв обсуждали идеи 
для видеоролика и их реали-
зацию. Со своими мыслями 
и предложениями приходили 
не только члены команды, но 
и представители разных от-
делов, каждый помогал, чем 
мог, несмотря на летний се-
зон отпусков и тяжелое вре-
мя закрытия кварталов. Это 
очень объединяет.

– Если перечислять все 
творческие личности При-
городного филиала, то всего 
номера «ТОК47» не хватит, – 
смеется Каролина. – Напри-
мер, в отделе капстроя рабо-
тают талантливые и искро-
мётные ребята: Антон Вол-
ков, Максим Гудименко, 
Константин Журкин (быв-
шие КВНщики с постоян-
но новыми идеями и шутка-
ми, которые используются 
в том числе и в видеороли-
ках), отдельной похвалы за-
служивает Татьяна Плечко-
ва, наш креативный мастер 
фотошопа; отдел технологи-
ческого присоединения: Ин-
на Учаева, Дмитрий Кротков, 
Дмитрий Южанин, Денис Из-
майлов, их можно смело на-
звать «универсальные солда-

ты», участвующие не только 
в Гонке героев, ежегодном 
марафоне, турслете ЛОЭСК, 
но и создающие мини-спек-
такли для корпоративных 
праздников; производствен-
но-техническая служба, при-
нимающая активное участие 
в создании стенгазет и видео- 
роликов, хочется отметить 
Евгения Чеснокова (он пи-
шет стихи и посвящает их 
своим коллегам, что особен-
но приятно), также креативит 
и электролаборатория во гла-
ве с В.Г. Малюченко, а Свет-
лана Михайловская и Ад-
жире Малоходжаева с задо-
ром пародируют первых лиц 
государства.

Когда в одном филиале 
концентрация творческих 
личностей столь высока, то 
празднование традиционных 
23 февраля и 8 марта превра-
щается в соревнование меж-
ду мужской и женской ча-
стью коллектива – сделать 
друг другу такие поздравле-
ния, чтобы максимально уди-
вить и порадовать коллег.

Флэшмобы, дефиле, 
горячие линии

В 2018 году на День защит-
ника Отечества девушки При-
городного (помимо застолья, 
конкурсов и стенгазеты) уди-
вили мужчин сказом «О князе 
Олеге из Пригородного кня-
жества», где представили кол-
лег в образе древнерусских 
купцов, бояр и князей. А «на 
сладкое» самые красивые де-
вушки филиала устроили мод-
ное дефиле – в форме военно- 
служащих или спецодежде 
ЛОЭСК, под которыми ока-
зались красивые платья.

– Мужчины после празд-
ника говорили, что мы задали 
им настолько высокую план-

ку, что им теперь будет слож-
но достойно «ответить» нам 
на 8 марта, – говорит Каро-
лина. – Но они справились с 
этой задачей «на ура»: устро-
или флэшмоб в виде выстро-
енной из всех сотрудников 
восьмерки, поздравитель-
ные видеооткрытки, празд-
ничная яичница, пожаренная 
на подстанции (с соблюдени-
ем техники безопасности!). А 
самой большой интригой ста-
ли съемки: каждую девушку 
в преддверии праздника при-
глашали в конференц-зал, не 
объясняя, что будет в итоге. 
А во время праздника каж-
дая увидела себя на красной 
дорожке, и каждой отдельно 
подобрали стихи. Еще муж-
чины придумали «горячую 
линию», куда любая колле-
га могла позвонить и заказать 
«мужа на час» или «кофе в 
постель», а потом во время 
застолья это было шуточно 
обыграно: каждая из позво-
нивших получила «желае-
мое». Поздравление от муж-
чин было настолько ориги-
нальным и трогательным, 
что у нас, женщин, остался 
только один вопрос – как же 
нам их поздравлять в следу-
ющем году?!

На День энергетика и 
Новый год-2018 творческая 
«бригада» Пригородного фи-
лиала приготовила специаль-
ный выпуск новостей с ито-
гами уходящего года. Сейчас 
Каролина и Людмила уже на-
чинают готовиться к 22 де-
кабря – впереди опять бур-
ные обсуждения, обмен иде-
ями всего филиала и подго-
товка номеров. Но помимо 
«стандартных» праздников в 
Пригородном филиале гото-
вы расцвечивать и обычные 
будни чем-то необычным.

– Хотелось бы организо-
вать Доску почета филиала 
и отмечать вклад отдельных 
работников в наше общее де-
ло, – перечисляет Людмила 
Бибарцева. – Или проводить 
один раз в месяц тематиче-
ские пятницы (например, 
«цветные», когда все прихо-
дят в одежде определенного 
цвета). Скоро будет День ав-
томобилиста, хотелось бы по-
здравить всех водителей фи-
лиала с их профессиональ-
ным праздником – сделать 
стенгазету, например. Как вы 
видите, с идеями у нас про-
блем нет – осталось только их 
воплотить в жизнь!

В этом году темой для 
творчества – в связи с про-
шедшим летом Чемпиона-
том мира – стал футбол во 
всех его проявлениях. Ока-
залось, что эта тема близка 
как мальчишкам, так и дев-
чонкам: на рисунках изобра-
жались и сказочные коман-
ды (где футболисты – зайцы, 
а мяч – Колобок), и коты, и 
волки, и цыплята, и даже ино-
планетяне! Малыши рисова-
ли футбольные мячи, а бо-
лельщики постарше – пор-
треты любимых футболи-
стов. Всего на конкурс было 
прислано 40 работ со всех фи-
лиалов ЛОЭСК. Все работы 
вывешены на сайте loesk.ru  
и в официальных группах 
«ВКонтакте» и «Facebook».

По традиции жюри выбра-
ло победителей в трех воз-
растных категориях: от 0 до 
6 лет, от 7 до 10 и от 11 до 16 

лет. Оценивалась оригиналь-
ность идеи, уровень выполне-
ния, а главное – искренность 
и самостоятельность работы. 
В некоторых случаях выбрать 
оказалось настолько сложно, 
что призовое место было ре-
шено присудить двум юным 
участникам сразу или вру-
чить им специальный приз. 
Руководство компании ЛО-
ЭСК дарит победителям по-
дарочные сертификаты (млад-
шим художникам – в мага-
зин «Лукоморье», старшим –  
в «Спортмастер»), всем участ-
никам конкурса вручены по-
ощрительные призы. Лучших 
энергичных художников вы-
бирало жюри под председа-
тельством генерального ди-
ректора Дмитрия Симонова. 
От души поздравляем победи-
телей и всех участников! Спа-
сибо вам за ваши творческие 
и интересные работы!

Художники 
ЛОЭСК  
забили гол!

Подведены итоги 
конкурса детского 
рисунка среди детей 
сотрудников нашей 
компании.

Надя КООР: «Я начала рисовать, наверное, раньше, чем держать 
ложку. В конкурсе участвую не первый раз. Тема конкурса мне очень 
понравилась, потому что мы с мальчишками любим играть в фут-
бол во дворе, и я решила участвовать в конкурсе. Я очень люблю ко-
тиков, поэтому нарисовала футбольную команду котов!»
Анна СМОЛЬЯНИНОВА, мама Лизы Смольяниновой: «Дочка 
увлекается рисованием с самого детства. В саду в свободное вре-
мя постоянно рисует и под вечер приходит домой с пачкой рисун-
ков. О конкурсе рассказывала ей еще в прошлый раз, она хотела по-
участвовать, но как-то не срослось. Поэтому, когда объявили но-
вый конкурс, мы сразу решили, что в этот раз поучаствуем. Сюжет 
Лиза придумала самостоятельно, и на работу ушло совсем не мно-
го времени, не более часа». 
Ольга ЛАМАН, мама Миланы Ламан: «Милана очень любит ри-
совать и рисует каждую свободную минуту. В нашем доме тетра-
дей с рисунками больше, чем школьных тетрадей, поэтому в сентя-
бре этого года она пошла в первый класс художественной школы. 

Тема футбола была актуальна этим летом, мы болели за сборную 
России, обсуждали состав команд и расстановку игроков на поле. 
Можно сказать, что появление игры «Пенальти» стало естествен-
ным процессом. Как художники рисуют эскизы к большим полот-
нам, так и у Миланы был блокнот, в котором она отрисовывала по-
зы, эмоции, детали каждого игрока, придумывала им имена. Пона-
добилось около месяца летних каникул для подготовки двух команд 
– 22 персонажа. Сейчас мы играем в «Пенальти» фигурками Сти-
рателей, по пятницам резиновые супергерои становятся футболи-
стами и бьются на поле до последнего забитого мяча».

ПОБЕДИТЕЛИ
В категории 0-6 лет:

1 место – Смольянинова Лиза, 5 лет. Мама – Смольянинова Анна, 
начальник отдела сопровождения разрешительной документации.
2 место – Васильев Саша, 6 лет. Папа – Васильев Виктор, РЭС г. От-
радное, Центральный филиал.
3 место – Бычихина Софья, 5 лет. Папа – Бычихин Олег, начальник 
отдела капитального строительства, и Баглай Лиза, 4 года. Мама – 
Баглай Анна, начальник отдела взаимодействия со смежными сете-
выми организациями ЦПЭС.

В категории 7-10 лет:
1 место – Куликова Арина, 9 лет. Папа – Куликов Дмитрий, началь-
ник службы системно-технического обеспечения.
2 место – Коор Надежда, 10 лет. Папа – Коор Павел, начальник про-
изводственно-строительного отдела.
3 место – Ильина Даша, 9 лет. Мама – Ильина Анна, техник, РЭС  
г. Отрадное, Центральный филиал.
Спецприз – Ламан Милана, 9 лет. Мама – Ламан Ольга, ведущий 
специалист ОКС, Пригородный филиал. 

В категории 11-16 лет:
1 место – Голякова Анна, 16 лет. Восточный филиал, Волхов. Мама 
– Голякова Анна, ведущий инженер ПГТ.
2 место – Иванов Даниил, 14 лет. Мама – Терехина О.П., специалист 
по кадрам, Центральный филиал.
3 место – Селезнев Ваня, 13 лет. Мама – Селезнева Ю.А., специа-
лист сектора снабжения, Западный филиал.

Работа победительницы, 
16-летней Ани Голяковой

Команда «Мощный ПРЭС» показала на турслете – у кого не только 
пресс мощный, но и командный дух и воля к победе




